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Ya no caben ilusiones ni buenos deseos. La 
realidad de los últimos partidos nos lleva a 
enclavar nuestra temporada en la lucha por 
salvar la categoría, lo cual debe ser el único 
objetivo del club en todas sus parcelas. Ya 
podemos decir que el fulgurante inicio nos pudo 
poner una venda en los ojos, pero los últimos 
resultados nos deben llevar a que TODOS: 
equipo, entrenador, consejo y afición (siempre lo 
hace…), nos volquemos en romper esta histórica 
racha de malos resultados para encarar el último 
tramo del año con cierta tranquilidad.
La Real, que es un auténtico rival directo, 
vendrá en peor situación aún que nosotros, lo 
cual convierte este partido en un “match ball” 
para ambos, con entrenadores y plantilla en 
entredicho.
Si algo estará claro es que la AFICIÓN siempre 
estará dispuesta a apoyar y espolear al equipo, 
siendo la que deje la pelota en la línea para sólo 
empujarla a los redes, pero habrá que marcar … 
y eso sólo lo podrán hacer los jugadores. 
Ellos tienen la “palabra”. 

EDITORIAL
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04 previa de la jornada

TODO ESTÁ DICHO:
SÓLO VALE GANAR

Nacho González

Se esperan varios 
cambios en el once que Pepe 
Mel ha venido utilizando las 
dos últimas semanas

PRIMER BETIS-REAL 
PARA EL CATALÁN

 ALVAREZ IZQUIERDO

Repasar a estas alturas 
la corriente negativa que 
arrecian los números del 
Betis en los dos últimos 
meses, no llevaría a nin-
gún camino. Que los de 
Mel no están bien es de 
perogrullo, pero tam-
poco lo está su rival en 
esta ocasión. Siempre 
será más fácil salir de una 
crisis ante el colista que 
ante el líder, y en esta 
ocasión la Real Sociedad 
llega al Villamarín como 
farolillo rojo de la cate-
goría. En cualquier caso 
mejor será volver a ex-
plotar las virtudes de uno 
para regresar a la senda del triunfo, que 
hacer conjeturas sobre el rival y sus de-
fectos. El camino más corto para volver a 
saborear una victoria pasa por recuperar 
aquellas virtudes que hicieron al Betis de 
la pasada temporada un Betis histórico. 
Es probable la inclusión de novedades en 
el once que ayuden a ese objetivo. 
El primer paso es la verticalidad en el 
juego, es decir, convertir la posesión del 
balón en una virtud, y ésta en un do-
lor de cabeza para el rival. El segundo, 
claro está, será transformar ese manejo 
en ocasiones que ayuden a romper este 
divorcio con el gol, el único secreto del 
fútbol. Después ya se verá que sucede 
con Pepe Mel y su futuro. Mientras el 
balón ruede en Heliópolis los debates 
deben estar al margen. Si el Betis está en 
problemas figúrense la Real, último en la 
tabla y con Montanier al borde de sacar 
el billete de regreso a Francia. El duelo es 
dramático, con los dos equipos con peor 
racha de la Liga y sus entrenadores en 
la cuerda floja. Hoy sí habrá vencedores 
y vencidos, aunque ni siquiera hayamos 
entrado en diciembre.  

En cinco ocasiones se 
han cruzado el Betis 
y Álvarez Izquierdo, 
con la curiosidad de 
que en tres de ellas 
ha sido ante el Atléti-
co de Madrid y nunca 
ante la Real Sociedad. 
El balance verdiblan-
co con el colegiado catalán, que cumple su 
sexta temporada en Primera División, es de 
una victoria bética, 1-3 en el Calderón, tres 
derrotas y un empate. Más curiosidad aún se 
da cuando analizamos la trayectoria de este 
colegiado con el rival de hoy. El último par-
tido que ha ganado la Real esta temporada 
fue el 21 de septiembre ante el Granada, con 
Álvarez Izquierdo de colegiado.



La LFP reconoce la 
temporada de Mel 
y Rubén Castro
El regreso a Primera estuvo acompañado de una temporada 
prácticamente histórica tanto en números como en fútbol. 
Por estos motivos, Pepe Mel ha sido elegido mediante la 
votación mantenida entre técnicos y jugadores como el mejor 
entrenador de la categoría la pasada campaña. Por su parte, 
Rubén Castro también ha sido elegido por sus compañeros 
como el mejor delantero. Aunque el canario no fue el máxi-
mo goleador de la categoría, sus 27 goles le han bastado 
para obtener el citado galardón.  

Jefferson Montero, única 
baja por lesión para esta 
jornada
El transcurso de las semanas ha servido para que la enfer-
mería bética haya visto reducido el número de efectivos. A 
expensas de que Nelson se vea capacitado para competir y 
consiga el alta médica definitiva, Pepe Mel ya tiene a su dis-
posición a Mario, el gran ausente estas últimas semanas en 
la zaga verdiblanca. Sin embargo, el partido de Villarreal dejó 
la baja del ecuatoriano Jefferson Montero. Un esguince de 
tobillo lo mantendrá apartado del equipo algunos días más.

El debut en Copa, 
en Córdoba el martes 13 
a las 21:00 horas
El mes de diciembre supondrá la entrada en escena del Betis 
en la Copa del Rey. Tal y como emparejó el sorteo de los 1/16 
de final de la competición, los de Pepe Mel se verán las caras 
ante el Córdoba en el Nuevo Arcángel. Este choque, corres-
pondiente a la ida de la citada eliminatoria, tendrá lugar el 
martes 13 de diciembre a las 21.00 horas. La vuelta tendrá 
lugar el miércoles 21 de diciembre, aunque la fecha podría 
adelantarse al 20 en función de las televisiones.

La Junta Ordinaria de 
Accionistas será el jueves 22 
de diciembre
Como es tradicional, los accionistas del Real Betis Balompié 
podrán conocer todos los detalles relacionados al ejercicio 
de la temporada 2010/11 en la asamblea anual que en esta 
ocasión tendrá lugar el jueves 22 de diciembre a partir de las 
20.00 horas en el lugar habitual, el Hotel Al-Andalus. 
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06 el rival de hoy

Mal pintan las cosas en el cuadro donostiarra. 
De hecho una derrota en el Villamarín pondría 
las cosas muy complicadas a su entrenador, el 
francés Montanier. Toda una apuesta realista 
por sus buenas temporadas en la liga francesa 
por el que pagó medio kilo al Valenciennes pero 
que de momento no está sacando provecho a 
la plantilla blanquiazul. 

Actualmente la Real ocupa la penúltima 
posición empatado con el colista a 9 puntos, 
con tan sólo 2 victorias y 3 empates. Fuera de 
casa sólo ha cosechado un triunfo, en Gijón 
en su primera salida y 5 derrotas, todas ellas 
consecutivas, por lo que quizás se enfrenten el 
domingo los dos equipos más necesitados de 
puntos en la actualidad.

así juegan:
La Real parecía sentirse cómoda en el 1-4-3-3 
hasta que la lesión de Illarramendi, piedra angu-
lar del esquema, le obligó a buscar alternativas. 
Al no encontrarlas, optó por variar de dibujo 
hasta concluir con el 1-4-2-3-1 ajustándose al 
perfil de los jugadores. Así Philippe Montanier, 
que llegó a nuestro país sin saber nada de es-
pañol, trae muchas dudas consigo ya que le 
quedan pocas cosas por probar y varias bajas 
destacando la de su capitán Xabi Prieto, a pesar 
de que su nivel no es el de otros años. 

En el puesto que no ha tenido cambios ha sido 
en la portería donde el internacional chileno 
Bravo lo ha jugado todo. Los laterales, en la 
derecha carlos martínez y en la izquierda, de-
bido a las bajas de De la Bella y Cadamuro (su 
sustituto en el último partido), se jugarán el 
puesto Estrada y Mikel González. En la pareja 
de centrales, la sorpresa de la temporada tiene 
nombre y apellidos, iñigo martínez, un joven 
central apuesta del técnico y que ha sido 
llamado por la sub-21 a pesar de que llevaba 
muy pocos partidos de experiencia en Primera. 
Su pareja está siendo demidov, que se perdió 
el último partido por lesión, pero que ya está 
recuperado. Con la nueva lesión de Illarramendi (rotura de menisco externo) el doble pivote será para 
mariga (keniano cedido por el Inter con opción a compra) que está siendo muy criticado y un segundo 
jugador de la dupla aramburu o Pardo según transcurra esta semana. La línea de tres por delante de los 
mediocentros estaría compuesta por carlos vela (cedido del Arsenal) tan indiscutible actualmente en el 
equipo que hasta ha jugado algunos partidos fuera de casa como hombre más adelantado, griezmann, 
que ha llegado a perder en demasía la titularidad (no jugó ni un minuto el domingo pasado) así como 
zurutuza, con libertad de movimientos en la mediapunta a pesar de que tampoco jugó la última jornada. 
Arriba en la punta de ataque aguirretxe jugaría como delantero centro al ser el máximo goleador del 
equipo donostiarra esta temporada, dejando en el banquillo a jugadores como Joseba Llorente (aún falto 
de forma) o el uruguayo Ifrán, inéditos esta temporada en cuanto a goles y que no han disputado muchos 
minutos hasta el momento.

nos visita:
manuel mtnez. ollero

El delantero Aguirretxe es el 
máximo goleador de la Real 

con 4 dianas

REAL SOCIEDAD
REAL SOCIEDAD

Nº Jugador Posic. Edad Minutos Goles

1 Bravo P 28 1136 -18

25 Toño Ramírez P 24 0 0

13 Zubikarai P 27 0 0

15 Ansotegui Def. 29 94 0

19 Cadamuro Def. 23 277 0

2 Carlos Martínez Def. 25 897 0

22 Daniel Estrada Def. 24 458 2

24 De la Bella Def. 25 873 0

16 Demidov Def. 16 866 0

26 Iñigo Martínez Def. 20 960 2

3 Mikel González Def. 26 438 0

11 Aranburu Med. 32 423 0

4 Elustondo Med. 24 0 0

20 Illarramendi Med. 21 664 0

18 Mariga Med. 24 925 0

5 Markel Bergara Med. 25 135 0

27 Ruben Pardo Med. 19 23 0

14 Sarpong Med. 23 95 0

10 Xabi Prieto Med. 28 864 0

17 Zurutuza Med.    25 814 0

9 Agirretxe Del.    24 742 4

7 Griezmann Del. 20 708 1

21 Ifrán Del. 24 195 0

8 Llorente Del. 31 163 0

23 Vela Del. 22 642 0
Entrenador: Philippe Montanier 



  j          g          E          P        gf        gc

42        24          10        8    64 36

el rival de hoy 07

Balance histórico 
de los Betis-Real Sociedad
rafael medina. Comisión de Historia del real Betis Balompié

Real Betis y Real Sociedad conocerán este domingo su 
enfrentamiento número 43 en la categoría nacional 
de la Liga. Hasta la fecha, los béticos han ganado 
24 partidos, empatado 10 y perdido solamente 8. 
Ha marcado 64 goles y encajado 36, por lo que la 
supremacía verdiblanca es muy amplia ante los guaris-
mos donostiarras.
 
El último partido entre ambos equipos se produjo en 
la Jornada 38ª de la temporada 2009-10, en Segunda 
división, concluyendo con la victoria del Betis por 1 
a 0, gracias a un solitario gol del camerunés Emaná. 
Por lo demás, ha habido resultados favorables muy 
variados, que van desde el 5-1 a favor de los blan-
quiverdes, logrado en dos ocasiones (60-61, triplete 
de Yanko Daucik y 86-87 con tres goles de Rincón), 
hasta el 3-0 para los vascos obtenido en tres tempo-
radas. El resultado más repetido es el 1-0 favorable a 
los intereses heliopolitanos (10 veces), seguido de la 
igualada a uno (6 ocasiones). 
 
Como puntos negativos, en la memoria de los 
antiguos béticos está la penúltima jornada de la Liga 
46-47, donde la Real ganó por 0-3 dejando al Betis 
al borde del descenso a la 3ª división, algo que se 
consumó a la semana siguiente en Santander. Otro 
partido con resultado desagradable fue el 0-1 de la 
58-59, que colaboró para que, tras aquella última jor-
nada, el Sevilla evitara la promoción de permanencia. 
Otras victorias donostiarras en Heliópolis fueron por 1 
a 3 (44-45, en Segunda; 85-86 y 87-88 en Primera). 
 
Un dato curioso, es que la Real nunca ha vencido en 
La Palmera cuando ambos coincidieron y se han dado 
descensos béticos: 99-00 (1-0); 90-91 (1-1); 88-89 (1-
1); 77-78 (1-0); 72-73 (1-1); 67-68 (4-1). 
 

PARTIDOS ENTRE EL 
REAL BETIS BALOMPIÉ 

Y REAL SOCIEDAD
 1ª Y 2ªDIVISIÓN

REAL SOCIEDADREAL BETIS

32-33   4 2 
33-34   1 1 
34-35   1 0 
44-45  1 3 
45-46  1 0 
46-47  0 3 
58-59  0 1 
59-60  3 0 
60-61  5 1 
61-62  2 1 
67-68  4 1 
71-72  1 0 
72-73   1 1 
74-75  3 0 
75-76  1 0 
76-77  2 1 
77-78  1 0 
79-80  1 1 
80-81  1 0 
81-82  0 1 
82-83  1 1 
83-84   0 0 
84-85  0 0 
85-86  1 3 
86-87  1 0 
86-87  5 1 
87-88  1 3 
88-89  1 1 
90-91  1 1 
94-95  0 0 
95-96  3 1 
96-97  2 1 
97-98  0 0 
98-99  1 0 
99-00  1 0 
01-02  3 0 
02-03  3 2 
03-04   2 1 
04-05  2 3 
05-06   2 0 



08 fotogalería

BETISMATÓN
"este rincón está dedicado a todos los 
bétic@s que nos quieran enviar su fotografía 
a la revista Balompié para su publicación.
tan sólo tienen que enviarnos una instantánea 
bética a redaccion@revistabalompie.com"
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josÉ ramón Esnaola

ESNAOLA: “PARA MÍ LA PLANTILLA DE 1977 
ERA MEJOR QUE LA DE 2005”
 NACHO GONZÁLEZ

Supongo que será un partido especial cada 
vez que se enfrentan Betis y Real Sociedad, 
¿no?
Lógicamente son dos de los tres clubes a los que he 
pertenecido, por lo tanto cada vez que viene aquí la 
Real Sociedad me recuerda aquellos años en los que 
jugué allí.

Porque mirando su trayectoria, ésta se 
resume en el plano profesional entre ambos 
equipos. ¿Es usted más bético o realista?
Primero soy del Real Betis Balompié, segundo de la 
Real Sociedad y tercero del Euskalduna de Aldoáin 
donde yo nací y jugué en juveniles.

Claro, porque usted ya se quedó aquí 
afincado en Sevilla, ¿verdad?
Sí claro. Yo llegué aquí en el año 1974, jugué doce 
temporadas y a partir de ahí me encargué del 
equipo juvenil, después del segundo equipo y luego 
en el primero. Llevo desde que llegué aquí 39 años.

¿De forma ininterrumpida?
Bueno hace cinco temporadas no llegamos a un 
acuerdo y no estuve ese año, pero volví al año 
siguiente.

¿Usted se sigue viendo con cuerda para rato?
Bueno no, ya hay que ir pensando en la jubilación 
porque uno se va haciendo mayor y hay que dejar 
paso a los que vienen por detrás. Lo que sí puedo 
decir es que encuentro muy bien, que es un honor 
trabajar en el Betis y que el comportamiento que 
están teniendo todos hacia mí es fenomenal y eso 
te alarga la vida, ¿no?

Habla usted como si se fuera a jubilar cuando 
acabe esta temporada…
Bueno no sé, como mucho seguiría un año más. 
Ahora mismo me encuentro bien, estoy ilusionado 

y lo que hace falta es que consigamos mantener al 
equipo. Trabajamos para que el club siga en Primera 
división y se pueda seguir reforzando.

¿Cómo y por qué llegó usted al Betis?
Pues porque tenía 27 años y estaba en la Real. Por 
detrás tenía a tres porteros que luego estuvieron 
en la selección. Primero Artola, que estuvo un año 
en la Real y le firmó el Barcelona. Al año siguiente 
estuvo Urriticoechea que jugó otro año y después se 
marchó primero al Español y después al Barcelona. 
Y por último llegó Arconada que estuvo diez o doce 
años en la Real Sociedad. Por eso pensé que ya 
venían los jóvenes pegando y aproveché para venir 
al Betis donde he hecho casi toda mi carrera.

Siempre se le 
recuerda por 
aquella mágica 
final de Copa en el 
Calderón, además 
siendo usted gran 
protagonista…
Bueno protagonistas 
fuimos todos porque 
hacía muchos años 
que el Betis no lograba 
un título. Fue un 
partido histórico y 
muy emocionante y 
a base de penaltis se 
consiguió el título con 

Nacido en Andoáin hace ya 
65 años, José Ramón Esnaola 
llegó al Betis en el verano del 

año 1973 a cambio de doce 
millones de las antiguas 

pesetas. Su participación 
en la tanda de penaltis 

permitió al club conquista 
la primera Copa del Rey de 

su historia, y desde entonces 
se ha quedado en Sevilla al 

servicio del escudo de las 
trece barras.

“En la final de 1977 todos 
fuimos protagonistas, no 
yo solo”

Ya hay 
que ir 
pensando 
en la 
jubilación 
y dejar 
paso a los 
demás
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20 lanzamientos, porque le paré uno a Rojo que 
anularon.

Con todos los problemas institucionales que 
ha habido en el club, y usted siempre se ha 
mantenido al margen…
Yo siempre he sido de mi trabajo y de mi casa. 
Acababa de entrenar o de jugar un partido y me 
iba a casa. Es cierto que no me he metido en 
ningún problema pero cada uno es de una manera 
de ser y hay que aceptarlo.

¿Y cómo ve ahora al Betis?
Hemos pasado por unas jornadas malas donde 
todos estábamos cabreados. Después del inicio 
que tuvimos ha sido lastimoso porque no hemos 
conseguido mantenernos. De todas formas yo con-
fío en que este equipo va a salir porque estamos 
trabajando para ello. El Betis tiene que estar en 
Primera para que cuando se acabe el concurso de 
acreedores en cuatro o cinco años el equipo pueda 
estar entre los cuatro primeros.

Porque por el potencial institucional que 
tiene el club se le presupone que debe estar 
arriba, ¿verdad?
Sí, sin lugar a dudas. Es de los seis mejores 
en cuanto a masa social. En este momento es 
complicado por la situación del club pero el equipo 
debe ir a más y volver a soñar con títulos.

Ahora se vuelve a hablar de la cantera, 
casualmente esto sucede siempre que no 
hay dinero…
Eso es verdad, salen jugadores cuando hay 
problemas económicos. Sino, lo normal es que se 
firmaran jugadores para mejorar la plantilla, pero 
eso no quiere decir que los chavales no mejoren lo 
que hay. Lo están haciendo muy bien y debemos 
aprovechar esta hornada de jugadores porque 
Pepe Mel ha conseguido sacar de una tacada a tres 
o cuatro jugadores.

Me decía anteriormente que quizás pueda 
ser éste su último año, pues con tres porte-
ros tendrá más trabajo que nunca, ¿no?
Yo prefiero cuatro que tres, porque normalmente 
se hacen parejas de dos, y ahora no puedo hacerlo 
y es cansino. De todas formas los tres son enormes 
profesionales y da gusto trabajar con ellos.

¿Usted ve a Fabricio en óptimas condiciones 
después de la lesión?
Me dijo el doctor que se había recuperado muy 
bien y la prueba está en que está entrenando de 
forma fantástica sin ningún problema. Lo que pasa 
es que Casto lo está haciendo de forma sensacio-
nal con una campaña impresionante. A cada uno le 
llegará su oportunidad cuando el mister lo crea.

“Fabricio está muy bien, pero Casto está haciendo 
una campaña  impresionante”

TEST /// J.R. ESNAOLA

al  margEn dE la final dE 
1977, ¿quÉ otro Partido 
con El BEtis tiEnE ustEd 
En la mEmoria?
Lógicamente el ascenso 
cuando yo llegué aquí en 
la temporada 1973/74 y el 
ascenso de la 1978/79 des-
pués de perder la categoría 
tras ganar la Copa del Rey.

Esa gEnEración dE 1977, 
¿Era mEjor o PEor quE la 
dE 2005?
Creo que era diferente, pero 
quizás fuese mejor porque 
todos eran internacionales 
en esa época y teníamos 
un equipo extraordinario. El 
problema es que la plantilla 
era corta, pero yo pienso 
que era mejor.

¿Por quÉ?
Yo creo que tenía más cali-
dad. Había jugadores increí-
bles: Benítez, Cardeñosa, 
López, Alabanda… Todos 
ellos fueron internacionales 
con la selección española 
y eran nuestro centro del 
campo. Biosca también lo 
fue, por ejemplo. Si pone-
mos una balanza se iría a 
nuestro favor.

¿alguna rEliquia quE 
consErvE como oro En 
Paño?
Lo único que tengo es la 
camiseta de cuando debuté 
con la selección española 
sub 23. De la final de Copa 
lo regalé todo, por ejemplo 
las botas se las di a José 
Ángel De la Casa el de TVE. 
Entró en el vestuario y me 
las pidió.

cuando los PEriodistas 
Podíamos Entrar hasta 
En El vEstuario…
Sí que es verdad, bueno 
ese día entró hasta Felipe 
González. Los tiempos han 
cambiado, antes todo era 
mucho más familiar que 
ahora. 

amigos siEmPrE tiEnE uno 
En El fútBol, PEro ¿con-
sErva alguna muy EsPE-
cial?
No, yo tengo amistad con 
todo el mundo. La prueba 
es que cuando iba al cam-
po del Sevilla la gente me 
aplaudía y por la calle igual. 
Los sevillistas agradecen 
que yo no haya sido un 
jugador problemático. Soy 
más familiar que de amigos 
especiales.

El mEjor jugador con 
El quE haya comParti-
do vEstuario.
Oliveira, el portugués, era 
un jugador extraordinario 
pero tenía la morriña de 
Portugal. Si se llega a acli-
matar aquí hubiera sido el 
mejor con Diarte, Cardeño-
sa, Gordillo… Después fue 
seleccionador de Portugal, 
estuvo aquí un verano tam-
bién. Comentan que al aca-
bar los entrenamientos se 
iba a su país todos los días.

¿y El mEjor PortEro al 
quE ha EntrEnado?
Uff, te puedo decir a los 
que he entrenado con más 
cariño. Pinto y Doblas. El 
primero recuero que lo 
probamos nosotros cuando 
Quijano y Eusebio Ríos me 
dijeron que venía un porte-
ro de El Puerto y fuimos a 
jugar a Tomares y se quedó 
con nosotros. Cuando lo 
ves empezar desde abajo 
te encariñas más, lo mismo 
que me pasa con Doblas.  
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A FAVOR

FICHAR EN EL MERCADO INVERNAL

VS EN CONTRA

HOLA GOL NORTE HOLA GOL SUR

ANTONIO 
ALONSO BELLIDO

SOCIO Y ACCIONISTA 
DEL REAL BETIS 

BALOMPIÉ
MANUEL P. 
MARTÍNEZ OLLERO
SELECCIONADOR
SEVILLANO ALEVíN.
ENTRENADOR NACIONAL

Si quieres proponer un tema de debate en Hola 
Gol Norte, Hola Gol Sur, envíanos tu propuesta a 

redacción@revistabalompie.com

Viendo lo que hay y lo que no hay, no sólo es 
necesario fichar en el mercado de invierno sino 
que sería una irresponsabilidad no hacerlo. Parece 
mentira, pero ya queda lejos la euforia del liderato. 
Ya se ha terminado el efecto anestesia y la sala 
de despertar la abandonamos hace unas semanas. 
Cuanto antes nos demos cuenta que estamos mal 
y actuemos para remediarlo, tendremos más posi-
bilidades de salir del hospital. 

Ni cuando ganábamos había sensación de poderío 
ni en la delantera ni en la defensa. Siempre se ha 
destacado la presión de Iriney, el manejo de la 
pelota de Beñat, los pases de Salva Sevilla, pero 
nunca la definición o acierto rematador de ningún 
jugador. Se hablaba de “menos mal que se ha 
podido aprovechar una de las ocasiones”  Menos 
mal, pero mirábamos para otra parte. ¿Para qué 
preocuparnos? Disfrutemos del momento… pero 
el problema de la falta de gol lo arrastramos desde 
el principio. De la defensa prefiero no hablar.

Distintos medios de comunicación han analizado 
la aportación de los fichajes de esta temporada y 
es evidente que por distintas causas están apor-
tando más bien poco y los que vienen de segunda, 
sin estar mal, no dan lo suficiente hacer un buen 
papel en primera. Esperar a que resuelvan la pa-
peleta chavales del filial sería tan ingenuo como 
peligroso. ¿Qué puede salir bien? Sí pero sería una 
decisión de alto riesgo.

En definitiva, que se ha fichado mal o no se está 
aprovechando el potencial de la plantilla y como 
no se intente remediarlo cuando se reabra el plazo 
de fichajes por negar la evidencia del mal estado 
del equipo y del desacierto en la planificación,  
mucho me temo que estaremos no en planta en el 
Virgen del Rocío sino en San Jerónimo.

Como entrenador canterano y fiel defensor de 
las categorías inferiores de un club no estoy de 
acuerdo con que el Betis fiche en el mercado de 
Invierno. La formula mágica hay que buscarla den-
tro y no solo pienso que en la cantera, sino que 
tenemos plantilla suficiente para no pasar apuros. 

Cuando uno acude al mercado, suele ser por una 
lesión o por una posición mal habitada en una 
plantilla, por una mala planificación en verano, 
nosotros ni lo uno ni lo otro. Tenemos que seguir 
confiando en los jugadores que nos ascendieron 
con claridad el año pasado, hay algunos fichajes 
que no han aparecido y se espera mucho de ellos, 
como Matilla y Tosic, y sumados a jugadores como 
Ezequiel, J. Molina y Salva Sevilla que deben coger 
la mejor forma para ayudar al equipo. Esos son 
para mi los “fichajes de diciembre”, nadie mejor 
que ellos saben lo que cuesta salir del pozo de la 
Segunda y sacarán lo mejor de ellos mismo para 
auparnos a la zona templada, donde nos mover-
emos durante toda la liga.

No hay nada más que enfade o desestabilice a un 
vestuario que las incorporaciones navideñas. El 
Betis B atraviesa un buen momento y esto se debe 
a que en el club se ha olvidado ya de hacer las 
cosas a la ligera, el canterano sabe que se le mira.

Otro tema a tener en cuenta, es que tampoco hay 
dinero para alguien con nivel y entidad suficiente. 
Tévez no va a venir. No mandemos a la cantera y 
al equipo un mensaje equivocado y creamos en 
ellos. No malgastemos dinero en tapar boquetes, 
que a la larga nos hará mucho daño al no ser el 
de invierno un mercado rentable. Salvemos el año 
y empleemos el dinero que hay en fichar mejor 
en verano.



Los centros deportivos SATO SPORT 
Santa Justa,  Mairena del Aljarafe y 
Alcalá de Guadaira, cuentan con una 
amplia trayectoria empresarial vinculada 
a la  vida deportiva de nuestra ciudad, y 
gracias al acuerdo sellado los BÉTICOS 
podrán obtener grandes ventajas a la 
hora de hacer del SATO SPORT el es-
pacio adecuado para que grandes pro-
fesionales (monitores y entrenadores 
personales, dietistas, fisioterapeutas y 
médicos), velen por nuestra SALUD a 
través del deporte.

Además no sólo se beneficiarán los afi-
cionados, SATO SPORT proporcionará 
el equipamiento deportivo y la maqui-
naria necesaria para dotar un gimnasio 
en la Ciudad Deportiva para la primera 
plantilla. 

Únete a los futbolistas y consigue tu 
carnet de afiliado a SATO SPORT, 
para disfrutar de sus instalaciones y 
actividades (Gimnasio, Piscina, Padel, 
Centro Médico, Spa, Pilates, Centro  
Centro Médico, Spa, Pilates, Centro 
de Medicina Estética, Cursos de Baile 
Latino y Cafetería-restaurante)

Rafael Gordillo, Domingo Pérez (Presidente Club Sato), 
Miguel Guillén y José Domingo Pérez.

José Domingo Pérez (Director-Gerente de Sato Sport 
Santa Justa) entrega a Iriney el carnet de afiliado. 

Las mejores instalaciones deportivas al servicio de los 
Béticos

SALUD PARA
TODOS
El Club SATO SPORT se ha converti-
do en entidad colaboradora en el Área 
de Salud del REAL BETIS BALOM-
PIÉ, tras la firma de un convenio entre 
ambos presidentes, Miguel Guillén y 
Domingo Pérez. 
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BETIS B

EL ÚLTIMO DINOSAURIO
JOSÉ ANTONIO PEINADO

El centrocampista Alex Bernal es otro de 
los que jornada a jornada pide una opor-
tunidad en el primer equipo.

“Me encanta el olor a napalm por la mañana”. De esta 
forma, proclamaba sus intenciones Marlon Brando en la 
inovidable Apocaylpse now redux, clásico indiscutible del 
séptimo arte y que se mantiene como referencia inalterable 
a pesar del denso transcurrir de los años. Afortunadamente, 
el statu quo actual no nos introduce en conflicto bélico al-
guno, por muy angustiosas y debilitadas que se encuentren 
las arcas de la economía interplanetaria. Existen equipos de 
fútbol. Perogrullo. Pero en el caso que nos ocupa, hablamos 
de un fútbol de equipo, formado por una pléyade de futbo-
listas que aman despertarse cada domingo con la fragancia 
de la victoria. “Me encanta el olor a triunfo por la mañana”, 
parece ser el lema que reza en los intestinos del vestuario 
del Betis B, capataz de una categoría, la Segunda División 
B, que sí aprovecha cada domingo para mostrar su cara más 
beligerante. Dicen que el amor perjudica seriamente la sa-
lud. La aparición de chubascos minusvalora el espectáculo, 
pero está prohibido hablar de agua de borrajas.

Parafraseando al archiconocido Principito, en ocasiones, lo 
esencial resulta invisible a los ojos. Tensión, concentración, 
corazón, sentimiento. Atributos que se deben desprender 
del interior y exteriorizarlos en los utensilios de cualquier 
jugador, sus piernas. La niebla lo condiciona todo. Te en-
sucia la mente, esconde tus cualidades. Si le agregas lluvia, 
es imposible revelar las prestaciones que han hecho de ti el 
bloque más natural y ambicioso de la división. Dicho de otro 
modo, si por causas climatólogicas te ves forzado a olvidar 
tus excelencias por un día, aparece lo invisible; esos rasgos 
que pocos conjuntos poseen en propiedad. Otra forma de 
ganar partidos: con convicción, luchando hasta la extenua-
ción. Sirva todo ello para ilustrar la conquista del primer 
filial verdiblanco ante la Real Balompédica Linense, hecho 
que dispara a los alumnos de Risto Vidakovic al primer lugar 
de una liga a veces pendenciera y farragosa, pero paraíso 
de placeres dominicales para el Betis B. Carlos Fernández, 
nombre compuesto en lo futbolístico. Es decir, el éxtasis se 
acrecienta si gracias a su tesón rematador nada más saltar 
al terreno de juego, el Betis B consigue un gol y amarra un 
choque que se empinaba debido a la opresiva complicación 
para trazar jugadas.

Ahora que llegó a su desembocadura el Mundial de Fórmu-
la 1, es el instante de recordar a Ayrton Senna, conocedor 
de la amargura que suponía ser segundo, el perseguidor 
oscuro y laborioso del primer clasificado. Como si fuese un 
dinosaurio que intenta evadirse de la última glaciación, el 
Betis B desdeña la opción de ser  la sombra del líder. Quiere 
escapar de los demás contricantes, hacerlos derrapar. Pre-
tende ser el último que quede en pie. Den paso al huidizo y 
último dinosaurio.
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CRÓNICA DEL 
PRIMER 
DERBI 
FEMENINO 
DE LA 
HISTORIA
 Curro Martínez Picchi

 Partido histórico el que se disputó 
el pasado domingo día 13 de 
noviembre en la Ciudad Deportiva 
Luis del Sol a las 13 horas. Muchos 
fueron los que quisieron presen-
ciar el primer derbi femenino 
entre Real Betis Balompié -Sevilla 
FC categoría Senior. Cabe 
recordar que el Sevilla lleva años 
participando con otro equipo en la 
Superliga, pero este sería el primer 
derbi sevillano y ni la afición ni las 
chicas de Juan Antonio García 
defraudaron. Fue emocionante ver 
saltar a los dos equipos juntos al 
terreno de juego bajo la ovación 
del público asistente, en el 
calentamiento, pudimos escuchar 
a las chicas del equipo rival, como 
se jaleaban en el vestuario con 
cánticos nervionenses que se 
escuchaban desde la misma grada. 
Nuestras chicas quisieron esperar 
a llegar a la cancha, donde todas 
se abrazaron incluidas las suplen-
tes y no convocadas, y desde 
el centro del terreno de juego 
entonaran gritos de ánimos y de 
amor a los colores verdiblancos, 
haciendo piña, haciendo Betis y 
poniéndonos a todos los vellos de 
punta.

 

El equipo del barrio de Nervión 
llegaba líder a este encuentro 
y nuestras valientes, aunque 
seguían invictas, sabían de la 
importancia del choque y lo 
tuvieron claro desde el primer 
minuto de juego. 
 
El once histórico de nuestras 
chicas, estuvo compuesto por 
Miriam, Mari, Arre, Esther, Sanz, 
Marta, Rosa, Chari, Sandra, 
Castaño y Sefo. El Betis empezó 
el encuentro en la portería de 
Gol Sur y fue en la de Gol Norte, 
donde Rocío Castaño batió a la 
portera nervionense por alto, de 
preciosa vaselina con un toque 
sutil de balón. El primer derbi de 
chicas lo ganaríamos nosotros. 
El gol como podéis imaginar fue 
enormemente celebrado por el 
público congregado, que aunque 
estuviera repartido, es lógico que 
contara con una amplía mayoría 
de los nuestros.
 
La segunda parte estuvo reñida 
en cuanto a ocasiones para los 
dos equipos, pero nuestra portera 
Miriam estuvo espectacular, 
pese a jugar algo tocada durante 
todo el encuentro, pese a ello 
supimos mantener el marcador 
y llevarnos el gato al agua. 1-0 y 
otro derbi ganado en la misma 
mañana en nuestra Ciudad 
deportiva al eterno rival y ya van 
unos cuantos. Como anécdota 
podemos contar que como en 
cada partido, existen historias 
particulares de cada miembro de 
cada plantilla. De ese día quiero 
destacar la historia de nuestra 
defensa central Arre, quien llegó 
este año al equipo verdiblanco 
desde nervión, donde parece ser 
que no tenía sitio y le dejaron sin 
ficha y les puedo asegurar que 
fue la mejor del partido sin lugar 
a dudas, terminando el encuentro 
exhausta en el centro del campo, 
muy emocionada, no sabemos 
si por el gran trabajo realizado o 
por la sensación que le supuso el 
haber ganado a sus ex compa-
ñeras cuajando una actuación 
sublime. 
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LA PARTICIPACIÓN DE LOS AFICIONADOS 
EN EL GOBIERNO DEL FÚTBOL

Reyes Bellver
Abogada. 
Especialista en 
Derecho Deportivo
bellver@icam.es

La llamada “pirámide del deporte” que muchos juristas 
estamos cansados de oír, en mi opinión, se olvida de un 
sector fundamental: los aficionados. En esa pirámide se 
encuentran, en la cúspide, las Federaciones internacionales 
como la FIFA y las Confederaciones, pasando por las Aso-
ciaciones Nacionales como la RFEF así como las regionales, 
para finalizar con las Ligas y los Clubes en la parte baja. 
¿Qué sucede con los aficionados? Lleva varios años siendo 
un tema de actualidad, ya que diversas plataformas nacio-
nales (por ej, Por Nuestro Betis) e internacionales como la 
británica (Supporters Direct) están luchando por una mayor 
representatividad de los aficionados en las estructuras que 
gobiernan y dirigen, los clubes en particular, y el fútbol en 
general. Es más, no dejan de publicarse informes en diferen-
tes países europeos, en su mayoría procedentes del Reino 
Unido, sobre este asunto. 

El Reino Unido y Alemania son pioneros en darles repre-
sentatividad a este sector tan importante del deporte. Por 
ejemplo en Alemania, dentro de la propia Federación (DFB) existe un consejero propio para todos 
los asuntos relacionados con los aficionados y sus necesidades, lo que también se repite en Ingla-
terra en la FA (Football Association). También algunos clubes alemanes están dando la oportunidad 
a aficionados para que se integren en los órganos decisorios. En el Reino Unido además, existen 
propuestas más serias para estructurar a los aficionados dentro del organigrama de los clubes. En 
los últimos años se ha avanzado mucho, ya que dentro de los clubes ingleses existe la obligación 
de tener una persona encargada de las relaciones con sus aficionados, situación que se ha ido 
consiguiendo a través de los llamados: Supporters Trusts ingleses. Y en España… nada. 

Cuestión y tarea complicada la de este sector, ya que lo primordial para que los aficionados tuvieran 
una mayor participación, pasa porque éstos se organicen. En España existen algunas plataformas, 
sin embargo, a nivel europeo e internacional, aún no existe una sola voz para poder personarse 
ante los órganos competentes deportivos, como la UEFA o la FIFA (aunque sí que es cierto que 
existen algunas asociaciones). Los aficionados deben implicarse en el proceso decisorio, al igual que 
lo están los clubes, ligas y jugadores, pero cumpliendo siempre unas condiciones de organización, 
democratización, transparencia y no discriminación. 

En España aún es complicado, en primer lugar, por el tipo de entidades deportivas que existen en 
el fútbol, en su gran mayoría, Sociedades Anónimas Deportivas, lo que hace que los aficionados 
deban estructurarse y conseguir obtener parte de un capital; y en segundo lugar, por la mentalidad, 
ya que en el fútbol español, no se está acostumbrado a que un grupo de aficionados participen en 
las decisiones de clubes o incluso de las federaciones regionales o nacionales. Pero, ¿quién mejor 
que un aficionado, socio, o simpatizante de un club para cuidar de él? 

Por el momento, se deberían fomentar las medidas de apoyo a estos sectores y plataformas para 
que poco a poco se vayan estructurando y formen así un grupo capaz de participar en lo que en 
términos jurídico-deportivos se llama: la gobernanza del fútbol. Si se genera más participación del 
aficionado, se estará mejorando en cuestiones de buen gobierno en el fútbol. Esperemos que así 
sea. 
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béticos del universo

DAVID WHITLOCK

Por Curro Mtnez. Picchi

País de procedencia: Inglaterra
Nombre: David Peter Whitlock
Edad: 42
Lugar de nacimiento: Fordingbridge Hampshire 
(Inglaterra)
Lugar de residencia: Triana (Sevilla)
Motivo de tu beticismo: Echo de menos los 
partidios en Liverpool con mi amigos y cuando 
llegue aqui buscaba un buen equipo para ver. Be-
tis tenia problemas y habia bajado a la segunda y 
tenia mucho problemas con Lopera.  A pesar de 
esta los aficionados siempre eran muy orgulloso 
de su club: eran simpaticos y leales. Tambien me 
encontré con Rafa Hildago Garcia un Betico grande. 
Me invitó a un partido y me gusta el ambiente en 
ese momento yo sabía que el Betis era el club para 
mí. Más adelante en el año en que conoció a Luis 
Morón que fue mi alumno. Cada semana hablamos 
sobre el Betis y Luis me enseñó muchas cosas inte-
resantes acerca de su club. Yo también estaba muy 
contento cuando me regaló una corbata del Betis.
Motivo de tu residencia en Sevilla: Soy profe-
sor de primaria en el Colegio Britanico St George’s 
en Sanlucar la Mayor.
Socio: Soy socio en Gol Norte Grada baja.
Lugar del estadio preferido: Me de igual, cu-
alquier lugar es un buen lugar para ver el Betis.

Jugador mítico del Betis: El jugador que marque 
el gol de la victoria ante el Sevilla
Jugador actual: Me gustan Beñat e Iriney.
Momento bético de tu vida: Cuando el Liver-
pool jugó en casa contra el Betis. Los aficionados 
del Betis escuchaban a los aficionados del Liverpool 
cantando su himno con mucho respeto y luego el-
los cantaron sus canciones en voz alta. Yo estaba 
muy impresionado con los aficionados del Betis. 
Después del partido hablé con muchos de ellos y 
viví una noche maravillosa.
Un deseo: Me encantaría ver un Betis con los mis-
mos éxitos del Liverpool, campeón de Europa y de 
su país. Me gustaría que Luis Morón, Rafa Hildalgo 
y todos los béticos tuvieran la oportunidad de ver 
a su equipo levantar “la copa con orejas grandes”. 

*

David es profesor de idiomas en Sevilla. Se enamoró del Betis nada más llegar a nuestra ciudad. En ese 
momento el otro equipo de esta ciudad gozaba de una buena racha deportiva gracias a sus títulos y seguro 
que hubiera sido más fácil elegirlo. Pero David es inglés, era socio del Liverpool, la cuna de este deporte. 
Conoce bien el sentido y el significado del football y no se quedó solamente en lo que relucía por fuera, sabía 
que el mayor tesoro de un club son sus seguidores y lo tuvo clarísimo, sería del Betis.
Como habréis podido leer, estuvo en Anfield Road, quizás allí se dio cuenta de su beticismo tal y como él nos 
relata. ¿Quien no se enamoró del Betis y de su afición en aquella noche idílica, mágica, única? 
Al colegio de David le dan la oportunidad de asistir al Estadio del barrio de Nervión, le regalan entradas para 
sus chicos, pero David quiere lo mejor para sus chicos y rehúsa utilizarlas, esperando que pronto, alguien de 
nuestro club invite a sus alumnos a ver un partido en el Villamarín. Con béticos como David, Your never walk 
alone, Betis.

PREMIO:
• LOTE DE PRODUCTOS DEL BETIS
• SER LA PORTADA DE UN NÚMERO DE LA REVIS-
TA BALOMPIÉ
 
Requisitos:
• Ser mayor de edad (+18 años)
• Ser bética
• Enviar al menos 2 fotografías (primer plano y 
cuerpo entero)
a redaccion@revistabalompie.com junto a los 
datos 
personales: dirección, teléfono, email, edad
• Fecha límite de inscripción (12 de Enero)
 Un jurado de la Revista Balompié elegirá a las 10 
finalistas que os presentaremos a todos y luego serán 
nuestros lectores los que elijan (ya explicaremos más 
adelante cómo) a la ganadora de MISS BALOMPIÉ



20 sociedad Por Antonio Gordo

Profesión: Actor

Quién te hizo bético: Mi padre, mi abuelo 
Luis, mis tíos Antonio y Manolo...

Lugar del estadio preferido: Aunque he ido 
recorriendo el campo entero como abonado o 
comprando entrada, me quedo donde vaya mi 
familia. 

Manquepierda o mucho Betis: Mucho Betis, 
con el manque pierda en el corazón. 

Bandera o bufanda: Bufanda. 

Jugador histórico: ¡¡¡Muchos!!!. Pero le tengo 
un recuerdo especial a Gordillo y Calderón. 

Jugador actual: Me gusta la plantilla de esta temporada. Me encanta Rubén Castro. 

Momento bético de tu vida: Buscar aparcamiento cada domingo en el coche de mi 
padre, me encantaba. Aunque guardo un recuerdo muy especial de la última Copa del Rey. 
Estábamos rodando Los Aires Difíciles de Gerardo Herrero en Zahara de los Atunes, paré esa 
tarde el rodaje e hice camisetas para todo el equipo de rodaje. Grande!!!! Y la victoria ante el 
Chelsea. 

Un deseo verdiblanco: ¡¡¡La liga!!! ¡¡¡Quiero ver una!!!

El currículum de este actor bético y 
sevillano incluye títulos como “Buried”,  

“Cachorro”, “Reinas” o “Retorno a 
Hansala”. Acaba de terminar de rodar 
“A Puerta Fría” de Xabi Puebla y “Los 
Niños Salvajes” de Patricia Ferreira y 

ha protagonizado la última temporada 
de “Amar en Tiempos Revueltos”. El 
teatro le ha dado muchas alegrías y 

varios premios. Actualmente está de 
gira con el último montaje de Blanca 

Portillo, “La Avería”. En el futuro más 
próximo tiene varios proyectos como 

la próxima película de José Luis Garci, 
“Sherlock Holmes”. 

La pasión por el cine le ha llevado a 
dirigir su primer proyecto 

“)Parenthesis(“.  Los colores 
verdiblancos están presentes en su 

día a día siguiendo la actualidad del 
club desde la distancia y propagando 
su pertenencia al escudo de las trece 

barras. Cada vez que viene por la 
ciudad del Betis lo hace teniendo 

presente el conjugar sus dos pasiones 
estar con su familia y ver un partido en 

el Benito Villamarín.

SOY BÉTIC@:
JOSÉ LUIS GARCÍA-PÉREZ
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CÁSTULO Y AVELINO: LA PRIMA DE RIESGO

Bético de  WI-FI

Avda. Padre García Tejero nº 13
 

Cástulo: ¡¡¡Ay Avelino!!!... Vaya telita nuestro 
Betis…

Avelino: No me lo recuerdes  que me pongo 
malo…oye Cástulo ¿¿¿Tú sabes lo que la prima 
de riesgo…???

C: Claro que lo sé…Es un término del mundo 
económico que muestra el exceso de rendi-
miento que requiere un inversor a medida que 
el riesgo crece. Esto va de la mano con una ley 
básica de la economía que dice que, a mayor 
riesgo, mayor beneficio esperado, lo que sig-
nifica que los rendimientos deben ser mayores 
para que la gente quiera invertir en ese produc-
to. ¿Lo has entendío Avelino? 
 
A: Claro, perfectamente Castulito…Yo ya sabía 
que era eso,  pero era pa confirmarlo…¿Y cuan-
do se llega a los 500 puntos qué pasa? 
 
C: Pues dicho en pocas palabras que la eco-
nomía del país se puede ir a la venta famosa…
pero ¿A qué viene tanto interés por la ma-
croeconomía Avelino, si tú no eres capaz de 
llevar en condiciones ni la de tu casa? 
 
A: Es por nuestro Betis Castulito… que lle-
vamos 470 minutos sin meter un gol…y si el 
domingo no le metemos a la Real Sociedad en 
la primera media hora llegaremos también a los 
500 y eso me acojona, porque es como si fuera 
nuestra prima de riesgo particular… 
 
C: Po mira visto así tienes razón…estaría bien 
que Patri la psicóloga les pusiera a los jugado-
res ese ejemplo tan de moda como es la prima 
de riesgo, a ver si así espabilan y empiezan 
a introducir el esférico dentro de la portería 
enemiga…y digo enemiga porque lo mismo se 
equivocan y la meten en la nuestra… 
 
A: El otro día estaba jugando a la pelota con mi 
chico en el polideportivo, me puse de portero, 
me metió un gol por to la escuadra y gritó: 
¡¡Goooool del Betis!!…..y le dije…¡¡¡Vaya me-
moria que tienes niño!!!

C: Jajajajaja… la verdad es que yo ya ni me 
acuerdo quién metió el último gol del Betis… 
 
A: A mi me han dicho que esta semana en los 
entrenamientos han estado ensayando la ce-
lebración de los goles, porque también se les 
estaba olvidando… 
 
C: Como que no me extraña que meta Rubén 
Castro el domingo  y le tenga que decir Palme-
rín cómo se tiene que poner las manos en la 
cabeza pa hacer lo de la cresta… 
 
A: Y hablando de cresta…la de gallos que 
le van a salir a Melado gritando  de nuevo el 
¡¡¡Goooooooooolllll del Beeeeetissssss!!! por la 
megafonía… 

C: Po anda que cuando tenga que tirar el som-
brero Gabino el del Gol Norte, con la falta de 
entrenamiento, va a ser como cuando tiró el 
ramo la Duquesa de Alba…no va a llegar ni  a 
pasar la valla… 

A: Vamos a ser positivos Castulito… El domin-
go se acabó la sequía antes de llegar a la prima 
de riesgo de los 500 minutos…te lo juro por mi 
prima, que esa si que tiene riesgo cuando se 
pone el body y la minifalda….. 

 
 

Las elecciones ya pasaron y como en todas las elecciones, casi todos ganaron. 
Naturalmente me refiero a las elecciones de la “Peña Bética El Botellín frequito, 
fresquito, fresquito.” Al final Cástulo y Avelino han hecho un pacto de gobierno y 
serán los dos al unísono, como cantan en su himno los de la Peña Juan Andante,  
los que presidan la Peña durante esta nueva legislatura. Así, no rompen su 
amistad  y se reparten ambos el honor de ser presidente de una peña que es faro 
y guía de los peñistas béticos. Enhorabuena a los dos.
De vuelta a la cruda realidad del día a día bético, se encontraron el sábado con una 
nueva derrota del Glorioso, esta vez ante los Hacendado´s boys del Villarreal…
Cástulo y Avelino se lamen las heridas ahogando sus penas en  Cruzcampo, que 
no me negarán que no es una exquisita manera de ahogarlas…
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